

Francfort 20 de Mayo.

Las tropas Hessesas, que forman un cordón hácia el Rhin, ascienden á 1500 hombres.

Avisan de Petersburgo estarse armando allí algunos baxeles de guerra contra la Francia. Al mismo tiempo se han encerrado en castillos á algunos comerciantes y otros sugetos Franceses.

Por un correo expedido de la China se ha tenido en la misma Capital del Imperio Ruso la noticia de haberse abierto y restablecido el dia 19 de Febrero último el comercio que se hacia anteriormente con los pueblos vasallos de la Emperatriz. Queda todo en el pié antiguo, señalándose para el tráfico recíproco los mismos géneros y mercancías que se empleaban en el comercio de las dos naciones ántes de su interrupcion.

Segun cartas de Viena el Embaxador de Rusia en aquella Corte, que habia pedido su retiro, recibió el dia 10 un correo de su Soberana por el qual le manda salir de allí.

De Ratisbona escriben que el 6 al anochecer se prendió fuego en el Palacio del Príncipe de la Tour y Taxis; empezó por los techos, y sin embargo de esta circunstancia y de haberse acudido desde luego á atajar los progresos, quedó consumido todo el edificio, y reducido á un monton de escombros y cenizas. Se libraron no obstante todos los muebles y efectos de precio.

Dresde 11 de Mayo.

La Princesa Carlota Maria de Parma llegó ántes de ayer á esta Ciudad. El mismo dia se ratificó su matrimonio con el Príncipe Maxímiliano, y al siguiente todo el Cuerpo diplomático tuvo la honra de presentarse á la Princesa novia; se cantó el *Te Deum*, hubo gala y corte en Palacio, y en los dias sucesivos bayle y ópera. En honor de este enlace habia enviado el Rey de España al novio el Toyson de Oro, y comision al Elector para ponérselo: lo que se executó el dia 8.

El Ministro de Prusia entregó el 7 al Conde de Loos el Tratado de alianza y garantía concluido entre el Austria y la Prusia, y presentó al Elector una carta del Rey su amo convidándole á acceder al mismo convenio.— Anteriormente le escribió el Rey de Hungría haciéndole igual propuesta; pero S. A. no ha respondido todavía á uno ni otro.

Ha nombrado el Elector á los Condes de Schoenberg y de Riancourt por sus Embaxadores en la eleccion de Emperador.

Lón-

Lóndres 18 de Mayo.

Varias cartas de Bristol refieren la entrada de una embarcacion, que en su viage encontró á la fragata Vestal procedente de la India. Habiendo parlamentado los dos buques, refirió el Capitan de la fragata que el ejército del Lord Cornwallis junto con el del General Albercrombie tuvo el 9 de Enero una batalla con las tropas de Tippoo, cerca del lugar de Maudu; y que despues de derrotarlas totalmente, siguió contra Seringapatnam, Capital de los Estados de aquel Príncipe Indio, y se apoderó de ella el dia 11. Encontró el General Ingles una gran parte de los tesoros del caudillo Asiático, quien quedó herido en la accion, y luego se retiró con las reliquias de su ejército á unas alturas inmediatas á la plaza. Apesar de haberse divulgado mucho esta noticia, de la individualidad con que se refiere, y de haber producido una subida en los fondos de la India, no se mira aun como auténtica.

Prosigue todavía en el Tribunal de Westminster la defensa de Mr. Hastings sobre el primer cargo de la acusacion; en el dia se exáminan los testigos que produce á su favor.

En el Norte de Irlanda ha habido desazones entre los Católicos y los Protestantes; riñeron dos veces: los primeros quedáron vencedores en una refriega, y los segundos en otra. Hubo en ámbas algunos muertos por una y otra parte.

Brusélas 17 de Mayo.

Prosiguen las escaramuzas entre las tropas avanzadas hácia Mons y Turnay; todas son de poca importancia.

En la Gazeta de los Países-Baxos se publica una dilatada lista de los Oficiales, soldados y Regimientos enteros que abandonan las banderas Francesas por varias partes de las fronteras.

El Elector de Colonia recibió el dia 13 una carta de puño propio del Rey de Prusia, por la que le comunica la resolucion de enviar tropas hácia el Rhin, y previene á S. A. Electoral que ha puesto á cargo del General Schonferd las disposiciones relativas á su marcha, para la qual hace S. M. el requerimiento de estilo.

Paris 28 de Mayo.

Ha promovido el Rey á Tenientes Generales á los Mariscales de Campo Mr. de Narbonne, Ministro que ha sido de Guerra, y Mr. de Hesse.

Con motivo de la muerte de la Emperatriz viuda ha tomado la Corte luto por dos meses.

El General la Fayette ha dirigido al Ministro de Guerra una carta escrita á 24 de Mayo en Emptinne , cerca de Florenne, cuyo extracto es como sigue :

„Al salir para Valenciennes encargué á un destacamento del Cuerpo que mandaba el Mariscal de Campo Gouvion saliese á coger unos forrages á los enemigos, asegurando su retirada por Felipevilla; y ántes de ayer, á mi regreso, supe que se habia desempeñado felizmente esta comision, aunque M. Lallemand, Coronel y Comandante del destacamento, se vió perseguido por los Austriacos, quienes sin embargo no consiguieron impedirle su intento. —Ayer al amanecer fué atacado Mr. Gouvion en Emptinne por fuerzas muy superiores que se habian reunido de varias partes. Solo habia aquí 5 batallones de infantería, 6 esquadrones de cazadores á caballo, y una compañía de Húsares, que en todo no componian 4000 hombres con 8 cañones de á 4. Los enemigos, cuyo número era mas que doble, tenian cañones de mayor calibre y obuses, y no obstante de esta grande desproporcion no quiso Mr. Gouvion retirarse sino disputando el terreno. La relacion que aquel General ha dado del suceso contiene lo siguiente. —La vanguardia Austriaca fué rechazada 2 veces por un destacamento que tuvo que ceder al tercer ataque, retirándose á la aldea de S. Albino, en donde habia 2 compañías de granaderos. Miéntras defendian aquel puesto, habiendo reconocido Mr. Gouvion la excesiva superioridad de los enemigos, dirigió sus equipages á Felipevilla, excepto unos 20 que carecian de transportes. Se cañoneáron largo tiempo los dos Cuerpos; y estableciendo una columna Austriaca baterías contra nuestra derecha, colocó Mr. Gouvion en su flanco 2 Regimientos y una compañía de cazadores para impedir que los enemigos atravesasen un barranco. Estuviéron aquellas tropas nuestras expuestas al fuego de la artillería, sosteniéndolo con mucho ánimo y serenidad; pero como los Austriacos se preparaban á pasar con grandes fuerzas dicho barranco que los separaba de su infantería, se formáron los nuestros en columna por medios batallones, y se retiráron puntualmente en el orden prescrito, conservando cada trozo sus distancias, cubriendo su marcha la caballería, y aprovechándose la artillería de cada situacion ventajosa para dañar á los contrarios. Durante la retirada perdiéron sucesivamente nuestras tropas media legua de terreno; 3 cañones que hicieron fuego hasta el último momento de retirarnos (uno de los

los quales cayó en el barranco) fuéron tomados por haber perdido algunos de sus caballos ; otro se libró en medio del vivísimo fuego de los enemigos. Retrocediendo luego estos hácia el parage de donde habian salido , les molestamos persiguiéndolos tan de cerca que la caballería de su retaguardia cargó por 3 veces á la partida que les iba á los alcances ; y nuestros destacamentos ocupáron el campo de batalla 2 horas despues de la refriega. Tuvimos 24 muertos , entre ellos 3 Oficiales ; y 67 heridos incluso 5 Oficiales. Mayor ha sido la pérdida de los enemigos , pues nuestra artillería fué sobremanera bien servida , procurándose que sostuviese su efecto á todo riesgo : y ademas nuestros puestos avanzados estaban defendidos con vallados y en las aldeas. Concluye Mr. de la Fayette dando elogios á los Oficiales y soldados que durante 5 horas conserváron serenidad , silencio y valor , sin que ni uno solo abandonase su puesto.”

Lisboa 29 de Mayo.

En consecuencia de lo resuelto por S. M. , el Cabildo de la Sta. Iglesia Patriarcal se ha trasladado de la Iglesia de S. Vicente á la Real Capilla de Ajuda , en donde empezó á officiar en las vísperas de Pentecostes , asistiendo á ellas el Príncipe y la Princesa del Brasil.

Entre los centenarios que viven en este Reyno merece especial mencion uno que el Juéves santo concurrió al lavatorio en el Real Monasterio de Ceíça. Llámase Joseph Rodriguez Lourinho , natural de la feligresía de Santiago de Lourizal : fué casado dos veces , y tuvo 7 hijos , de los quales solo vive una hija viuda. No sabe que año nació ; pero asegura que el de la hambre , en 1680 , tenia 18 : de suerte que en el corriente cumple 130 años. Refiere con exáctitud los sucesos de aquel tiempo calamitoso ; dice que él y otros trabajadores no comiéron en muchos meses sino pan hecho con linaza , y los tallos tiernos de las vides y otras plantas. Cuenta otras particularidades muy antiguas. Conserva algunos dientes ; y vive de limosna mendigando por las puertas.

Santander 29 de Mayo.

Desde el dia 25 han entrado en este puerto las fragatas Concepcion y Deseada , y los bergantines el Rosario , los tres Amigos , y S. Bartolomé , que vienen de Veracruz y Havana. Trae el 1.º de estos buques 168,058 pesos , 32,458 arrobas de azúcar , 19 de grana , 53 de añil , 700 quintales de palo de tinte , y otros efectos : el 2.º 3438 pesos , 10,917 arrobas de azúcar , con

otros

otros géneros: el 3.^o 1376 pesos, 12,361 arrobas de azúcar, 200 cueros y 200 quintales de palo: el 4.^o 1424 pesos, 10,580 arrobas de azúcar, con otros efectos; y el 5.^o 2198 pesos, 10,318 arrobas de azúcar, y 100 quintales de palo.

Coruña 30 de Mayo.

Ayer llegó aquí el bergantin S. Joseph y Animas, que viene de Montevideo con 1^o pesos, 16,172 cueros, y otros efectos.

Cádiz 1.^o de Junio.

El 31 del próximo pasado fondeáron en esta bahía las polacras S. Joseph y S. Antonio, y el bergantin el General Clark, procedentes de la Havana, Montevideo y la Florida. Conduce la 1.^a 10,922 arrobas de azúcar, 135 de zarzaparrilla, y 700 astas de toro: la 2.^a 118,048 pesos, 13,879 cueros, 300 plumeros, y otros efectos; y el 3.^o 435 pesos, 13,338 pieles de venado, 1010 libras de añil, con otros géneros.

Madrid 12 de Junio.

El Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato de Vizcaya, Dignidad de la Catedral de Calahorra, á D. Diego de Vitoria y Lezana, Canónigo de la misma Iglesia: para la Dignidad de Maestrescuela y una Canongía unida de la de Zamora á D. Francisco Estéban Gonzalez, Canónigo de la propia: para una Canon-gía de la Metropolitana de Valencia á D. Rafael de Múzquiz, Confesor de la Reyna Ntra. Sra.: para el Priorato de Garriguela, Dignidad del Real Monasterio de Sta. Maria de Amer, á D. Fr. Buenaventura Antonio Buxarons y Aguilar, Monge del mismo Monasterio: para una Media Racion de la Catedral de Málaga á D. Salvador Rando y Soto, Bibliotecario de aquella Diócesis: para otra Media Racion de la de Valladolid á D. Pedro Roman de Carvajal: para una Racion del Colegio de Sancti Spiritus de la Ciudad de Santiago á D. Benito Correa y Pazos de Proven: para el medio Préstamo de la Parroquia del Casar de Talamanca, en el Arzobispado de Toledo, á D. Joseph Joachín de Arratabe: para el Préstamo de la de Riéves, en la misma Diócesis, á D. Pedro Lopez Rodriguez, Teniente de Cura de la Parroquia de Palacio del Real Sitio de Aranjuez: para el Beneficio de la de S. Salvador de la Villa de Requena, Obispado de Cuenca, á D. Constantino Conde de S. Wiccicki: para otro de la de S. Salvador de Atienza, Diócesis de Sigüenza, y para el Beneficio de Sta. Maria de Pontellas, Arzobispado de Santiago, á D. Juan Cutanda: para otro de la de Villarin de

Cam-

Campos, Diócesis de Astorga, á D. Francisco Moncasi; y para el Beneficio titulado de Fito, y S. Andres de Adalia, Obispado de Zamora, á D. Miguel Rodriguez Montero.

En la Compañía Española de Reales Guardias de Corps ha conferido el Rey un empleo de segundo Teniente al Alferez Don Joseph de Salas; y esta resulta al Exênto D. Luis Idiaquez. En la Compañía Italiana se ha servido promover á Cadete de número al supernumerario D. Francisco de Paula Carrion; y al de supernumerario al Guardia D. Joseph Bareto.

Tambien ha conferido el Regimiento de Caballería de Farnesio al Coronel D. Antonio Amar, Teniente Coronel del del Rey: la Comandancia del tercer esquadron de Dragones de la Reyna al Teniente Coronel D. Joseph Amat y Cortada, Capitan de granaderos del mismo Cuerpo: una Compañía en el de Caballería de la Reyna al Capitan D. Roque Martinez, Teniente de carabineros del propio Cuerpo: otra en el de Montesa á D. Fernando Maria de Villena, Guardia de Corps de la Real Compañía Italiana; y el Corregimiento de Alcira en Valencia, con el grado de Brigadier, á D. Antonio de Alcedo, Capitan de Reales Guardias Españolas.

Por fallecimiento de Doña Maria Antonia Josepha Hendrickx, acaecido en la Villa de Ambéres, estados de Flándes, el 10 de Octubre de 1789, se avisó en la Gazeta de 24 de Setiembre de 1790 á las personas que pudiesen tener derecho á cierta parte de sus bienes como descendientes de D. Pedro Herreins, para que se enterasen de dicha herencia; y conviniendo ahora para la total conclusion del particular hacer probables las líneas y sucesiones de Doña Isabel y Doña Juana Herreins, hermanas, viudas de D. Juan Petisier y Don Francisco Nieto; como asimismo de Doña Antonia Herreins, viuda de D. Andres de la Torre, sobrina de aquellas, todos vecinos que fuéron de esta Corte; finalmente de Doña Catalina Vansoest, muger de Jerardo Knyff, que lo fuéron en los expresados de Flándes: se hace saber á los legítimos descendientes, sucesores ó herederos de dichas Isabel, Juana, Antonia y Catalina que para el 19 de Julio próximo, dia prefixado en el Juzgado de la referida Villa de Ambéres para su presentacion, acudan en debida forma por sí ó sus procuradores y apoderados con poder bastante y la justificación competente, á fin de guardarles la accion y derecho á que puedan tener lugar.

Los subscriptores á la Historia Eclesiástica general ó siglos del Christianismo del Abate Ducreux, traducida al castellano, acudirán á recoger el tomo XII (primero del suplemento ó continuacion) escrito

por

por los traductores, y pagar adelantado el importe del XIII con que se finaliza la obra, en las Librerías de Escribano, calle de las Carretas, y de Esparza, puerta del Sol; los que no hayan suscrito lo hallarán de venta con los 11 anteriores en las mismas Librerías á 15 rs. en papel, 16 á la rústica &c. Este tomo trata del estado y retrato político de la Europa en este siglo XVIII: de los progresos de las letras y de las ciencias: del estado del Christianismo en todas las partes del mundo: del carácter y hechos de los Papas que gobernaron la Iglesia: de las disputas y altercados sobre la Bula Unigenitus en Francia: de los progresos de la incredulidad, materialismo y falsa filosofía: del sincronismo de los Soberanos &c. Se advierte á los subscriptores que aunque á los principios se ha insinuado que la continuacion ó suplemento se compondria de un tomo, al tiempo de formarlo hallaron los autores la dificultad de ejecutarlo sin omitir muchos sucesos de importancia, y por lo mismo les ha parecido preciso dividirlo en dos; lisonjeándose que lo llevarán á bien los interesados.

Los subscriptores á la Vida de Sto. Tomas de Aquino acudirán á recoger el primer tomo á la Librería de Escribano, frente á la Imprenta Real. En atencion á que muchas personas desean suscribir, por no haber llegado á su noticia la publicacion de esta obra hasta despues de concluido el término señalado para la subscripcion, queda esta abierta hasta la entrega del 2.º y último tomo, que va á entrar en prensa, á razon de 28 rs. por toda la obra á la rústica; para los que no suscriban se venderá á 40.

El Mercurio histórico y político de Febrero se hallará en el Despacho de la Imprenta Real; en Cádiz en casa de D. Manuel Navarro, y en el Real Sitio de Aranjuez en el puesto de D. Joseph Guichard.

Voz de la naturaleza. Memorias ó anécdotas curiosas é instructivas: obra divertida y útil á toda clase de personas para instruirse en los nobles sentimientos del honor, despreciar varias preocupaciones injuriosas á la humanidad, amar la virtud, y aborrecer el vicio á la vista de los exemplos que contiene: su autor D. Ignacio Garcia Malo; tomo 6.º Se hallará con los cinco anteriores en las Librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; de Barco, carrera de S. Gerónimo; y en Aranjuez en el puesto de Fernandez, á 5 rs. cada tomo á la rústica.

Infancia ilustrada: obra que para instruccion de los niños compuso el Ilmo. Sr. D. Juan Elias Gomez de Teran, Obispo de Orihuela. Se hallará en el puesto de Saturnino Fernandez, gradas de S. Felipe, y en la Portería del Colegio de S. Miguel de Orihuela; donde tambien se vende la obra de los Nombres de Christo del Maestro Fr. Luis de Leon, de la edicion de Monfort.